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Protokoll über die Mitgliederversammlung des  
 

„Fördervereins Integrierte Station Geltinger Birk e. V.“ 
 

am Freitag, den 29.03.2019, um 19.30 Uhr im Dorfgemeinschaftsraum  
in der Integrierten Station  

 
 

TOP 1: 
 
Die Vorsitzende, Frau Renate Mielenz, begrüßt die Anwesenden, insbesondere die 
Bürgermeister, Frau Köhler vom shz und eröffnet die Versammlung um 19.32 Uhr. 
Sie teilt mit, dass zur Sitzung per Post am 28.02./01.03.2019 eingeladen wurde. 
Es ergibt sich kein Widerspruch. 
Es sind 20 stimmberechtigte Mitglieder anwesend und 5 Gäste (siehe Anwesenheitsliste). 
Die Versammlung ist beschlussfähig.  
Mit der Einladung wurde eine Tagesordnung vorgeschlagen; Anträge zur Tagesordnung sind 
nicht eingegangen. 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23.03.2018 (es kann auf der 

Internetseite eingesehen werden http://geltinger-birk.de/wp-

content/uploads/Protokoll-Mitgliederversammlung_2018_03_23.pdf.) 
3. Rechenschaftsbericht der 1. Vorsitzenden und Aussprache 
4. Kassenbericht und Aussprache  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Entlastung des Vorstands  
7. Wahlen/Bestätigungen  

a) Wahl eines bürgerlichen Mitgliedes für den Vorstand  
b) Bestätigung von zwei Vorstandsmitgliedern (Nabu und Hegering) 
c) Wahl einer Kassenprüferin / eines Kassenprüfers  
d) Festausschuss Naturerlebnistag 

8. Haushaltsplan 2019 und Beschluss  
9. Verschiedenes  
10. Bericht über die Maßnahmen der Stiftung der Naturschutz auf der Birk  
11. Gelegenheit zur Besichtigung der neuen Ausstellung 

 

 
TOP 2: 
 
Es ergeben sich keine Nachfragen / Änderungswünsche zum Protokoll der letzten 
Mitgliederversammlung.  
 
TOP 3: 
 
Frau Mielenz stellt die jetzigen drei FÖJler*innen vor. Gero Garthen stammt aus 
Niedersachsen, Rieke Andresen von der Hallig Langeneß. Birte Winter ist heute zur 
Eröffnung des Green screen Festivals in Eckernförde.  

http://geltinger-birk.de/wp-content/uploads/Protokoll-Mitgliederversammlung_2018_03_23.pdf.
http://geltinger-birk.de/wp-content/uploads/Protokoll-Mitgliederversammlung_2018_03_23.pdf.
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Der Verein hat 70 Mitglieder (und am Ende der Sitzung 72!).  
 
Am 27. Mai war der Naturerlebnistag bei bestem Wetter, mit vielen Besuchern und einem 
tollen Programm. Bei Einnahmen von 1.162,59 € und Ausgaben von 644,84 € gab es auch 
einen Überschuss.  
 
Auch 2018 war die Ausstellung Hauptthema. Nachdem die Aufträge vergeben waren, ging es 
an die Umsetzung. Der Verein musste 600 ehrenamtliche Stunden nachweisen, das waren 
Arbeiten beim Ausbau, Umbau, Malerarbeiten, Beschaffung von Bild-, Text- und Info-
Material, Steine, Strandfunde, Schilf bügeln, Kuhfladen trocknen, Blätter und Bäume 
aufbereiten usw.. 
 
Im Laufe des Jahres wurde es dann doch noch eng, die AktivRegion hatte sich anlässlich 
ihres Jubiläums für den 14.09. zu einem Besuch angekündigt.  
Schließlich konnte die Ausstellung am 21.09. unter Beteiligung der Kinder vom Wald- und 
Naturkindergarten eröffnet werden.  
Seit der Eröffnung war die Ausstellung noch bis Mitte Oktober geöffnet. Frau Mielenz dankt 
Frau Jahnke, den FÖJlern, den Mitarbeiterin der Station und den ehrenamtlichen Helfern  
noch einmal für die Arbeit.   
 
Erst nach der Eröffnung konnte der Verwendungsnachweise bei Bingo und dann der 
Verwendungsnachweis für die Fördergelder der AktivRegion beim LLUR in Flensburg 
eingereicht werden. Während die Mittel von Bingo noch vor dem 31.12. eingingen, gibt es bis 
heute noch keine endgültige Nachricht aus Flensburg. Mitte Februar wurden weitere Fragen 
gestellt, die der Vorstand beantwortet hat.  
Ohne die Unterstützung aus dem Bauamt der Amtsverwaltung hätte der Verein das 
Verfahren nicht hinbekommen.  
Ebenso hat die Schatzmeisterin sehr viel Arbeit und Aufwand mit der Abwicklung gehabt.  
 
Ab Ostern bis Oktober wird die Ausstellung geöffnet sein: 
Karfreitag bis 1. Mai 
Ab Mai alle Wochenenden 
Ab Pfingsten alle Tage  
jeweils von 11 bis 16 Uhr (nach Bedarf bis 17 Uhr).  
 
Der Dienstplan hat noch einige Lücken, so das Freiwillige gesucht werden.  
 
Frau Mielenz bedankt sich bei allen, die sie unterstützt haben, insbesondere bei den 
Mitarbeitern der Station, den Landschaftsführern und natürlich den drei FÖJlern.  
Frau Vierling berichtet, dass sich der Wildpferdeverein vermutlich auflösen wird, er existiert 
noch weiter, weil er bis zum Sommer Träger einer FÖJ-Stelle ist. Diese Stelle wird dann vom 
Förderverein übernommen.  Auch dem Vorstand des Wildpferdevereins fehlt es an 
Nachwuchs. Die Verantwortung für die Pferde wird von Bunde Wischen übernommen.  
 
Für die Landschaftsführer, die heute erkrankt sind berichtet Frau Mielenz, dass sich die 
Führungen nach Veranstaltungskalender/Flyer  und Sonderabsprachen nach wie vor großer 
Beliebtheit erfreuen. Volker Lippert hat seit 2006 10.000 Besucher*innen mit der Kutsche die 
Birk nahe gebracht, Otto Löwenstrom  hatte 115 Teilnehmer, der Nabu 300 
Teilnehmer*innen, Armin Blome mit den Radtouren in Verbindung mit dem Leuchtturm 
Falshöft 60 Teilnehmer*innen (auch Sonnenaufgangstouren).  
 
Frau Vierling wird weiterhin von Juli bis Oktober einmal in der Woche eine Wildpferde-
Führung anbieten. Sie nimmt max. 30 Teilnehmer mit, die Anmeldung erfolgt über den 
Tourismusverein.  
 



- 3 - 

- 4 - 

Zum Bericht ergeben sich Fragen, wer die Verantwortung für das Einfangen und Zählen der 
Pferde übernimmt. Gerd Kämmer von Bunde Wischen nimmt dazu Stellung.  
 
TOP 4: 
 
Bettina Beckenbach trägt den Kassenbericht 2018 vor.  
Einnahmen: 123.119,54 €, Ausgaben 101.562,52 €, Vortrag aus 2017: 18.079,77 €, so dass 
der Endbestand 39.636,79 € betrug.  
 
Sie erläutert die einzelnen Positionen.  
Alle Rechnungen für die Ausstellung sind angewiesen. Der Zuschuss von Bingo ist 
eingegangen.  
 
TOP 5: 
 
Die Kassenprüfer Volker Lippert und Eckhard Mielenz haben die Kassenführung geprüft. 
Volker Lippert trägt vor, dass die Kasse stichprobenweise geprüft und mit den vorgelegten 
Belegen verglichen wurde. Die Kasse ist einwandfrei geführt und er dankt der 
Kassenführerin.  
 
Er beantragt die Entlastung des Vorstands.  
 
TOP 6: 
 
Beschluss: 
Der Vorstand wird bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder einstimmig entlastet.  
Frau Mielenz dankt für die Arbeit der Kassenprüfer.  
 
TOP 7: 
 
Frau Mielenz erläutert die Zusammensetzung des Vorstandes und die Notwendigkeit von 
Bestätigungen bzw. Wahlen.   
Zu a)  
Es ist ein Mitglied aus der Versammlung zu wählen. Sie berichtet, dass die ausscheidende 
Schatzmeisterin Bettina Beckenbach nicht weiter kandidiert.  
 
Frau Mielenz dankt Bettina Beckenbach für ihre sechsjährige Tätigkeit als Schatzmeisterin 
und für die Arbeit und Mühe mit der Abrechnung der Ausgaben für die neue Ausstellung. Sie 
überreicht ihr ein Geschenk.  
 
Es muss für den Vorstand auch eine Lösung bezüglich der Position Schatzmeister gefunden 
werden.  
Aus der Versammlung heraus ist spontan niemand bereit, diese Position zu übernehmen.  
Frau Vierling wäre bereit, die Position der Schatzmeisterin zunächst kommissarisch zu 
übernehmen.  
 
Volker Lippert wäre bereit, als Beisitzer in den Vorstand zu gehen.  
 
Die Mitgliederversammlung wählt Volker Lippert einstimmig  in den Vorstand.  
 
 
Zu b) 
Holger Tüxen und Hark Sönnichsen sind vom Nabu bzw. vom Hegering als gesetzte 
Vorstandsmitglieder von ihren Verbänden vorgeschlagen worden.  
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Die Mitgliederversammlung bestätigt Holger Tüxen, Nabu, und Hark Sönnichsen, Hegering, 
als Vorstandsmitglieder.  
 
Zu c)  
Durch die Übernahme einer Funktion im Vorstand kann Volker Lippert nicht länger als 
Kassenprüfer tätig sein, Eckhard Mielenz war zwei Jahre dabei.  
 
Bgm. Dirk Hansen und Bgm. Rolf Frerich sind bereit, die Aufgabe zu übernehmen.  
 
Die Mitgliederversammlung wählt Dirk Hansen, Nieby, und Rolf Frerich, Pommerby, zu 
Kassenprüfern.  
 
Zu d)  
Frau Mielenz möchte einen Festausschuss zur Betreuung des Naturerlebnistages wählen. 
Aus der Versammlung erklärt sich Marion Jahnke bereit, mitzumachen. Sie bittet um ein 
zeitnahes Treffen, um einige Dinge zu klären und Aufgaben zu verteilen.  
 
 
TOP 8: 
 
Bettina Beckenbach erläutert den Haushaltsplan 2019. Die Zahlen für den Verkauf habe man 
aus 2016 übernommen und sehr vorsichtig geschätzt (2016 war das letzte Jahr mit vollen 
Öffnungszeiten). Es kann wieder eine ganze Saison über mit Einnahmen gerechnet werden.  
 
An Spenden wurden 1.000 € angesetzt. 
Herr Prof. Janßen fragt nach einem Ansatz für notwendige Ersatzbeschaffungen / 
Reparaturen für die neue Ausstellung. Auf seinen Antrag hin werden 1.000 € eingeplant und 
der Ansatz entsprechend geändert.  
 
Beschluss: 
Mit der von Herrn Prof. Janßen beantragten Änderung (Ansatz für die neue Ausstellung) 
beschließt die Mitgliederversammlung einstimmig den Haushaltsplan für das Jahr 2019. 
 
TOP 9: 
 
Es wird nachgefragt, wie es mit den Wildpferden auf der Birk weitergeht. Gerd Kämmer 
berichtet, dass die Stiftung Naturschutz Eigentümerin der Pferde ist, Bunde Wischen ist für 
deren Bestand auf der Birk zuständig, die Rinder sind im Eigentum von Bunde Wischen.  
Es sind zur Zeit 49 Tiere auf  der Birk, 8 Jährlingsstuten und 3 Altstuten wurden ins 
Schäferhaus – Land umgesiedelt.  
Prof. Janßen berichtet, dass diese Praxis seit vielen Jahren am Winderatter See gut 
funktioniert.  
 

TOP 10: 

Paul Trumpf berichtet für die Stiftung Naturschutz über die Maßnahmen auf der Birk 

 Einzäunung Südteil 2017 – Restlicher Bereich in 2019 

 Änderung der Zaunführung zur Beweidung auf der Wiese an der Nabu-Hütte 

 Sanierung Teiche zwischen Schäferkate und Scheunen  

 Freilegung Ziegeleiwald  

 Ausbaggern von Rosa Rugosa, sieben und Wiedereinbringen der Erde 

 Gemeinsam mit dem Amt Radwegemaßnahme und Teilverlegung Weg Fischerkate 
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 In 2019 sind keine größeren Maßnahmen geplant.  

 

In dem Zusammenhang beklagt Nils Kobarg das Verhalten der Hundebesitzer. Es wird an 
alle Besucher appelliert, ihre Hunde anzuleinen. Anderenfalls käme ein Betretungsverbot, 
das für alle gilt.  

Gerd Kämmer erläutert die Schritte Ermahnung, Verweis, Anzeige.  

Herr Wolf weist auf den vom Tourismusverein erarbeiteten „Hunde-Knigge“ hin.  

Weiter wird über die Maßnahme „Aufstellung Elektrozaun zum Schutz der Bodenbrüter vor 
Fuchs und Marderhund“ berichtet.   

 

 

Frau Mielenz dankt Paul Trumpf für seinen Bericht, den Teilnehmern für ihr Kommen und 
Marion Jahnke für die Bereitschaft, über die Ausstellung bei der anschließenden 
Besichtigung Auskunft zu geben (TOP 11). Sie schließt die Versammlung um 21.10 Uhr.  

 

 

 

 

                                                                                                                                      
Renate Mielenz     R. Marxen-Bäumer  
 Vorsitzende       Protokollführerin  
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Haushaltsplan 2018 + 2019 
Anlage zur Mitgliederversammlung am 29.03.2019 
 

Einnahmen Ist 2018  Soll 2019 

Beiträge 2.910.00 2.600.00 
 

Spenden              2.531,60 1.000.00 
 

Sonstige Einnahmen Naturerlebnistag 
                                  Bingo 
                                  Investitionskredit 
                                  AktivRegion  

1.162,59 
33.380,00 
75.000,00 

0.00 
 
 

27.226,80 

Umsatz Infotresen 7.476,50 20.000,00 
 

Verwaltung Einnahmen 
 

387,57 0,00 

FÖJ 271,28 100.00 

Summe Einnahmen 123.119,54 50.926,80 

   

Ausgaben   

 0.00 0.00 
 

Verwaltung Ausgaben -2.811,61 -1.800.00 
 

Neue Ausstellung -89.344,92 -1.000,00 
 

Lohnkosten, Infotresen/Ausstellung -1.587,71    
-5.000,00 

 

Ware, RG-Einkauf -5.841,51 -15.000,00 
 

Sonstige Ausgaben (u.a. 
Naturerlebnistag) 

-644,84 0.00 
 

ZiVi FÖJ -1.281,93 -2.000.00 
 

Kasse Infotresen (bar Wechselgeld)  -50,00  

Summe Ausgaben -101.562,52 -24.800.00 
 

Übertrag aus Vorjahr 
 
Minus Rückzahlung 
Investitionskredit 1. Rate  
Investitionskredit 2. Rate  

18.079,77 39.636,79 
 
 

-33.380,00 
-27.226,80 

Endbestand 39.636,79 5.156,79 
 

  
            
   


